

**ÉLOGE DE M. LE MARQUIS DE GOULAINÉ**  
**MERCREDI 10 FÉVRIER 2010**

Madame Robert de Goulainé,

Mesdames, Messieurs les membres de la famille de Robert de Goulainé, Marquis de Goulainé

Mesdames, Messieurs les représentants des autorités civiles, militaires et religieuses,

Mesdames, Messieurs,

Je veux à mon tour rendre solennellement hommage à Monsieur le Marquis Robert de Goulainé.

Homme multiple, d'une grande culture, passionné d'écriture, de viticulture, de nature, d'un patrimoine familial exceptionnel, ouvert au public, comme l'a dit Jean-Claude Daubisse, ce fut aussi un homme de la vie publique.

Le Grand Maître des Chevaliers Bretvins, Jean-Marie Loré, a loué l'engagement de Robert de Goulainé pour notre viticulture, j'ajoute simplement que je n'oublie pas qu'il m'a fait personnellement le grand honneur et le plaisir d'être mon parrain pour m'accueillir dans l'ordre en 1986.

Son engagement, il l'a mis aussi au service de la population. Maire de Saint-Etienne de-Corcoué, puis de Corcoué-sur-Logne de 1961 à 1975 et conseiller général du canton de Legé en Loire-Atlantique de 1964 à 1976, ses administrés se souviennent d'un homme droit et généreux.

Homme respecté, il a profondément aimé sa commune et son canton avec l'esprit d'initiative, de créativité et de pugnacité qu'on lui connaissait. Il est entre autres le « père » de la fusion des communes de La Bénate, Saint-Étienne-de-Corcoué et Saint-Jean-de-Corcoué, et a été élu le Premier Maire de Corcoué-sur-Logne en 1971. Il est aussi l'instigateur de la Maison de Cure aujourd'hui devenue Hôpital local, le

créateur de la coopérative viticole de Corcoué et à l'initiative de la création de la station d'épuration de la commune.

Au Conseil Général, il a d'abord occupé les fonctions de Secrétaire, puis de 1967 à 1970, il fut membre de la Commission de l'agriculture, et de 1970 à 1976, membre de la Commission des finances. Il siégeait dans de nombreux conseils d'administration comme l'École supérieure de commerce de Nantes, la Chambre de Commerce, l'Orchestre Philharmonique des Pays de la Loire. Passionné d'histoire et d'écriture comme l'a relaté Étienne de Montety, il s'intéressait aussi aux affaires culturelles du Département et Madame GANDEMER, conseillère générale avec lui, se souvient qu'il était souvent pressenti pour accueillir les hôtes des délégations étrangères car il savait avec simplicité et courtoisie recevoir ces délégations, lui l'ancien élève de l'École normale supérieure de Saint-Cloud, licencié de français et d'anglais.

Je veux dire à son épouse, à ses fils et à toute sa famille combien Robert de Goulaine a marqué de son exceptionnelle empreinte toute notre région et en a été un ambassadeur reconnu et apprécié hors de nos frontières.

Nos rencontres étaient toujours chaleureuses, riches et cordiales.

Madame, de nombreux mérites de votre mari ont été reconnus au plus haut niveau.

Il était notamment décoré de la croix de la valeur militaire. Il était aussi officier du mérite agricole et chevalier d'honneur et de dévotion de l'Ordre de Malte.

A vous-même et à votre famille, je vous présente les plus sincères condoléances du député de la circonscription mais aussi du représentant national que je suis et ma profonde sympathie personnelle.

Serge POIGNANT  
Député de Loire Atlantique